Presentación

La Excma. Diputación Provincial de Castellón de la Plana, consciente de la necesidad de revitalizar la investigación arqueológica en la Provincia, por otro lado de trascendental importancia científica para nuestra Prehistoria peninsular, ha tenido la loable y meritoria iniciativa de editar bajo sus expensas la presente publicación titulada: CUADERNOS DE PRE-HISTORIA Y ARQUEOLOGIA CASTELLONENSE. En esta revista se recogerán todos aquellos trabajos referentes a investigaciones y excavaciones arqueológicas exclusivamente concernientes a la provincia de Castellón y que por su calidad, seriedad e interés, pretendan aportar positivos resultados para la Arqueología castellonense y española.

Durante algunos años, la provincia de Castellón de la Plana ha permanecido al margen de los nuevos avances y descubrimientos que se han sucedido últimamente en nuestro país. Debemos remontarnos al período comprendido entre los años 1917 a 1935, para situar la época de mayor actividad y brillantez investigadora. Castellón de la Plana fue el centro de la atención y del interés de las grandes figuras de la Prehistoria de aquellos tiempos: Obermaier, Breuil, Bosch Gimpera, y también de innumerables investigadores tales como: Wernert, Esteve Gálvez, Colominas, Durán y Sampere, Pallarés, Hernández Pacheco, Cabré, Porcar, etc. Con posterioridad al año 1939, la vida científica prehistórica castellonense sufrió una crisis en la investigación a causa de múltiples motivos, especialmente de tipo económico. Tan sólo la tenaz y callada labor de un incansable prehistoriador, discípulo de Hugo Obermaier, Francisco Esteve Gálvez, ha mantenido en todo momento hasta nuestros días el reducto de una rigurosa metodología de investigación científica. Asimismo, dentro del amplio tema de la divulgación arqueológica local, cabe destacar los trabajos de Juan B. Porçar Ripollés.

En la actualidad, la Corporación Provincial con una perspectiva posi-

tiva y creadora ha acogido con el mayor interés y entusiasmo la idea de crear una publicación que sea portavoz de todas las actividades y estudios arqueológicos que se están efectuando, así como, de aquéllas que se realicen en el futuro, en nuestra Provincia, confirmando con ello su decidido apoyo de prestar el máximo esfuerzo posible a una tarea que prestigia y enriquece a nuestra Provincia tan rica en vestigios prehistóricos.

Nuestro afán científico se halla abierto a todas las corrientes culturales de la Ciencia, y por supuesto también a todos los investigadores que se interesen por los problemas arqueológicos de Castellón; deseando mantener una relación de colaboración cordial y amistosa, en especial con todos aquellos profesionales, colegas españoles y extranjeros, que al igual que nosotros se esfuerzan por hacer avanzar la Ciencia de la Prehistoria y de la Arqueología. Vaya por tanto, nuestro saludo a todos ellos, y nuestro agradecimiento a todas aquellas personas que han hecho posible la creación de estos CUADERNOS DE PREHISTORIA Y ARQUEO-LOGIA CASTELLONENSE.

FRANCISCO GUSI JENER